
Bezirksausschuss des 3. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
München           Maxvorstadt

Landeshauptstadt München, Direktorium
Tal 13, 80331 München

An alle

Mitglieder des BA 3 und

Behörden

Vorsitzende
Dr. Svenja Jarchow-Pongratz
1. stellv. Vors. Dr. Gerhard Pischel
2. stellv. Vors. Gesche Hoffmann-Weiss
Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 0  89  - 1598688 - 33  
Telefax: 0  89  - 1598688 -   15
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, 17.11.2021

Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 3 Maxvorstadt
am 16.11.2021,im Saal des Alten Rathauses, Marienplatz 15

Beginn: 19.32 Uhr   
Ende: 21:18 Uhr
Vorsitzende: Frau Dr. Jarchow-Pongratz
Protokoll: Frau Gotsis

A Allgemeines
1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss über die endgültige Tagesordnung

Zusätzlich aufgenommen werden die Tagesordnungspunkte der Tischvorlage.
Unter A 5.2 werden weitere Vorstellungen und Berichte aufgenommen:
- Abschlusstermin Sommerstraßen
- STEP 2040
- Sprengelbildung für die neue Grundschule an der Infanteriestr. 25
- OT Maßmannpark
- Runder Tisch Nachtleben
- Runder Tisch IAA
TOP C 1.1.3 wird vorgezogen, da Bürger zu diesem Punkt anwesend sind.
Der Budgetantrag D 2.2. vom Sozialdienst katholischer Frauen München e.V wird vorgezo-
gen, da die Antragsstellerinnen in die Sitzung gekommen sind.
Abstimmungsergebnis: Der ergänzten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt

3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
Abstimmungsergebnis: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt

4. Fragen an die Polizei
Herr Oswald ist derzeit in einer anderen Dienststelle. In der Zwischenzeit bittet die PI12, Fra-
gen direkt weiterzugeben.
Frau Dr. Jarchow-Pongratz wird Fragen und Antworten per Mail weitergeben. Für die Sitzung
liegen keine Anfragen oder Meldungen vor.

5. Bürger*innenanliegen
5.1 Der Bürger hat das Wort
5.1.1 Einer Bürgerin wird das Wort erteilt

Die Bürgerin wohnt in der Erzgießereistraße. Sie schildert, dass die Autofahrer schneller als 
erlaubt an die Kreuzung mit der Kreittmayrstraße heranfahren. Sie wünscht sich Tempo 30 
für die Erzgießereistraße und dass die Durchfahrt für Busse und Lastwagen (ausgenommen 
Lieferverkehr) gesperrt wird.
Die Vorsitzende schlägt vor, dass die Bürgerin das Anliegen schriftlich einreicht, damit der UA
vor der nächsten Sitzung darüber beraten und abstimmen kann.

Sprechstunde: Stadtteilbüro Schellingstraße 28 a, 80799 München
dienstags 18.00-19.00 Uhr oder nach Vereinbarung

Konto-Nr. IBAN DE30 70010800 011190 3508 03 BIC PBNKDEFF Postbank München 80
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5.2 Vorstellungen und Berichte
5.2.1 Abschlusstermin Sommerstraße vom 15.11.21

Frau Eck berichtet: Es wird auch 2022 Sommerstraßen geben. Die BAs werden gebeten, 
sich mehr einzubringen (auch bei der Bewerbung der Spielstraßen).
Die Kurfürstenstraße im BA 3 war unter allen Sommerstraßen die Straße wo es am wenigs-
ten funktioniert hat. Es wird im BA beraten werden, ob und wie eine Sommerstraße erneut 
Sinn macht. Es herrscht Einigkeit, dass es entweder einer konsequenteren Umsetzung be-
darf, oder eine Sommerstraße keinen Sinn macht. Die Einbindung der BAs in die Bewerbung
durch Flyer sieht Frau Jarchow-Pongratz kritisch. Die weitere Diskussion wird in den UA ver-
legt und mit der möglichen neuerlichen Bewerbung diskutiert werden.

5.2.2 STEP 2040 vom 25.10.21
Herr Pischel berichtet zum Stadtentwicklungsplan 2040. Hierzu gab es eine erste Informati-
onsveranstaltung mit den BA-Vorsitzenden.
Es geht um die Frage wie München in 20 Jahren aussehen soll.
Dies betrifft die Wohnbebauung, Münchens Straßen und Grünflächen.
Es sollen starke Wohnquartiere entstehen. Die Wohnungen sollen sozial finanzierbar sein. 
Thema ist auch eine stärkere Verzahnung von Mobilität, eine klimagerechte Bauweise, Kli-
maresilienz und mehr Grün- und Schwammflächen in den Stadtbezirken.
Es sind mehrere Folgeveranstaltungen geplant, die in Runden von 3-4 BAs stattfinden sollen.
Weitere Terminabsprachen und Entsendungen folgen, sobald die Termine und Zusammen-
setzungen kommuniziert sind.

5.2.3 Sprengelbildung für die neue Grundschule an der Infanteriestr. 25
Herr Lang berichtet von den Planungen zu Änderungen der Sprengelbildung für die neue 
Grundschule an der Infanteriestraße. Die Umsprengelung entlastet die Grundschule an der 
Dachauer Straße.

5.2.4 OT Maßmannpark vom 15.11.21
Felix Lang berichtet vom Ortstermin im Maßmannpark. Es wird zahlreiche Änderungen ge-
ben. Hierzu gehören:
- Das Bocciafeld wird als solches kaum genutzt und soll für die Errichtung einiger Mehrge-

nerationenspielgeräte umgewidmet werden.
- Es wird ein Wasserspielplatz kommen.
- Kleine Änderungen bei Kleinkindgerechten Wippen und Rutschen werden vorgenommen.
- Bzgl. der Mädchenecke wird eine Abklärung mit dem Jugendtreff angestrebt.
- Die Idee der Flutlichter an Plätzen wurde aufgenommen und als Wunsch vermerkt. Hier 

bedarf es einer Abstimmung mit den Forderungen aus dem Nachtspaziergang,
- Es wird ein Spielgerät geben, welches barrierefrei auch mit Rollstühlen nutzbar ist.

5.2.5 Runder Tisch Nachtleben am 21.10.21
Frau Jarchow-Pongratz berichtet vom Runden Tisch Nachtleben, welcher durch die MoNa 
ins Leben gerufen wurde. An dem Runden Tisch nehmen zahlreiche Akteure des Nachtle-
bens, ebenso wie die Polizei, das KVR und beteiligte Referate Teil. Ziel ist es, Strategien zu 
entwickeln, das Nachtleben in München zu ermöglichen und gleichzeitig in Bahnen zu len-
ken, die ein Miteinander erlauben. Es gilt den verschiedenen Bedürfnissen von Feiernden 
(auch diese sind heterogene Gruppen) und Anwohnenden gerecht zu werden.

5.2.6 Runder Tisch IAA
Frau Jarchow-Pongratz berichtet, dass sie am 17.11.21 am Runden Tisch IAA teilnehmen 
wird.

6. Antworten der Stadtverwaltung auf Anträge und Anfragen des BA
6.1 Fahrbahnverengung und -verschmutzung durch die Baustelle in der Türkenstraße

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02755
Frau Jarchow-Pongratz merkt an, dass die Antwort zeigt, wie wichtig die Hinweise des BAs 
zu den Baustellen sind. Von allein scheint hier eine Kontrolle kaum möglich zu sein, so dass 
Nachfragen und Anträge durchaus Sinn machen.

6.2 Zwischennachricht Radkonzept für die Arnulfstraße
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BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00404
6.3 Radkonzept für die Arnulfstraße – BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00404 des BA 3

Schreiben an Augustiner-Keller z.K.
6.4 Fehlende Poller und Wildparker am Rudi-Hierl-Platz

Antwortschreiben an Bürger
6.5 Neue Curb für den Maßmannskatepark

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02978
6.6 Mülleimer für Bank Lothstraße

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03070
6.7 Gesamtkonzept für den Odeonsplatz

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02754
Von den Unterrichtungen unter A 6 wurde Kenntnis genommen.

7. Berichte
7.1 Rechtsextremismusbeauftragter
7.2 Mieterbeirätin

Frau Hipp, hat Kontakt mit einer Mieterin der Zieblandstraße 11. Es müssen noch einige Fra-
gen mit dem Kommunalreferat geklärt werden. So ist bspw. nicht bekannt, wann das Haus 
gebaut wurde. (Vgl. TOP B 1.1.1)

7.3 Kinder-und Jugendbeauftragte
7.4 Beauftragter für Menschen mit Behinderung

B Klima, Umwelt und Planung
1. Bürger*innenanliegen und Anträge
1.1 Bürger*innenanliegen
1.1.1 Haus in der Zieblandstraße 11

Bürgeranliegen vom 14.10.2021
Der BA 3 soll das Kommunalreferat anfragen, ob es eine Abwendungserklärung gab oder der
Vorkauf überlegt worden ist, da das Haus im Erhaltungssatzungsgebiet liegt.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

1.2 Anträge
1.2.1 Antrag Grüne vom 31.10.2021

Ausverkauf der Maxvorstadt verhindern: Leerstand Mehrfamilienhaus Schraudolphstraße 30
Das Haus steht seit Jahren leer. Es handelt sich um ein sehr schönes Haus das unter Denk-
malschutz steht.
Der UA stimmt dem Antrag einstimmig zu.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

1.2.2 Eilantrag Grüne vom 14.11.2021
Auskunft über die geplanten Baumfällungen auf dem Gelände der Neuen Pinakothek
Die neue Pinakothek wird derzeit saniert. Die Maßnahmen dauern noch 8 bis 10 Jahre.
Nun wurde bekannt, dass mindestens 42 alte Bäume werden gefällt und der BA wurde hierzu
nicht angehört. Es ist auch unklar ob und welche Ersatzpflanzungen durchgeführt werden.
Der BA wurde in der Vergangenheit auch zu Baumfällungen auf staatlichem Gelände befragt.
Die Fällungen sind bereits genehmigt. Sie stehen wohl Anfang nächsten Jahres an. Es soll 
angefragt werden, aus welchen Gründen der BA nicht gehört wurde.
Die genehmigende Behörde ist die Stadt.
Es wird vorgeschlagen, eine Vertretung der LBK in die nächste Sitzung einzuladen, um ge-
naueres zu dem Bauvorhaben und den Fällungen erfragen zu können.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

2. Entscheidungen und Anhörungen
2.1 Bauvorhaben
2.1.1 Baulisten der LBK: KW 39, 40, 41 und 42
2.1.2 WEB-Listen der LBK: KW 40-43



Seite 4

2.1.3 Theresienstraße 158,Neuerrichtung des Daches mit Gauben und Rekonstruktion bauzeitliche
Traufe, sowie Speicherausbau zu Wohnungsnutzung, Anbau Balkone und Aufzug
a) Bauvorhaben
Der UA stimmt der Vorlage zu, bittet aber darum, dass die Denkmalschutzbehörde das weite-
re Vorgehen begleitet.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt
b) Freiflächengestaltungsplan
Der UA empfiehlt, dass dem Freiflächengestaltungsplan mit folgenden Anmerkungen zuge-
stimmt wird:
Die Zufahrt ist mit einem wasserdurchlässigen Belag (z.B. Rasenpflaster) zu gestalten. Ent-
lang der Grundstücksgrenze ist ein kleiner offener Streifen anzulegen, um darauf Kletter-
pflanzen und an den Ecken eventuell Blühpflanzen zu pflanzen. Für den Fahrradabstellplatz 
ist in jedem Fall Rasenpflaster anzubringen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.1.4 Luisenstraße 64, ABBRUCH (für Neubau eines RG mit TG)
Vorschlag des UA: Dem Freiflächengestaltungsplan wird mit folgenden Anmerkungen zuge-
stimmt:
Der offene Bereich des Spielplatzes ist zu begrünen. Die geplante befestigte Fläche ist mit 
wasserdurchlässigem Belag (z.B. Rasenpflaster) zu gestalten. An der Grundstücksgrenze zu 
Flurstück Nr. 4790 sind größere offene Flächen (die für die Ein- und Ausfahrt nicht gebraucht 
werden) mit Blühpflanzen oder Kletterpflanzen zu begrünen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.1.5 Augustenstraße 33a, Aufstockung und Nutzungsänderung eines Gewerbegebäudes in ein 
Wohn- und Geschäftshaus- VORBESCHEID
Eine abschließende Beurteilung durch den UA ist erst dann möglich, wenn die Fragen aus 
dem Fragenkatalog des Antragstellers beantwortet sind. Vor allem müssen dabei die Fragen 
zu Abstandsflächen und Verschattung beantwortet sein.
Zum Baugenehmigungsverfahren wird ein Freiflächengestaltungsplan gefordert, da der In-
nenhof asphaltiert ist. Es wird vorgeschlagen das Bauvorhaben abzulehnen, da keine Beur-
teilung vorgenommen werden kann wegen mangelhafter Unterlagen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.1.6 Arcisstr. 53, Erweiterung zweier Apartments im 1. DG, Neubau Zwerchgiebel sowie Dachspit-
zenausbau
Der UA stimmt einstimmig zu.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.2 Einstellung der Arbeiten am Bebauungsplan Nr. 2140
Empfehlung Nr. 20-26 / E 00126 der Bürgerversammlung
Der UA empfiehlt einstimmig die Ablehnung des Beschlusses. Der Bebauungsplan soll einge-
stellt werden.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag, der Ablehnung des Beschlusses, wird ein-
stimmig zugestimmt

3. Vollzug der Baumschutzverordnung, Baumfällungen, Grün- und Freiflächenplanung
3.1 Vollzug der Baumschutzverordnung
3.2 Baumfällungen
3.2.1 Baumfällung Sandstr. 37 + 39

Die Begründung trifft so nicht zu. Der Baum steht nicht zu nah am Haus. Die Krone des Bau-
mes wurde öfters zugeschnitten. Deswegen ist auch zu erwarten, dass sich die Baumwur-
zeln nicht über das normale Maß hinaus entwickelt haben. Weder ein Anheben des Boden-
belages noch eine Beschädigung des Mauerwerkes sind sichtbar. Da der Baum die 
einzige Begrünung im Innenhof ist, ist er unbedingt zu erhalten.
Beschluss: Der BA 3 stimmt der Fällung nicht zu.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3.2.2 Baumfällung Barer Str. 82-84
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Die Baumschutzbeauftragte empfiehlt, für die Birke einen Erhaltungsschnitt durchzuführen. 
Das sichtbare Totholz ist zu entfernen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

4. Aktuelle Sachstandsberichte
4.1 Nachpflanzungen Kreittmayrstraße

Die Baumschutzbeauftragte berichtet, die Baumpflanzungen in der Kreittmayerstraße werden
im Frühjahr durchgeführt werden.

5. Unterrichtungen
5.1 Baulandmobilisierungsgesetz

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 01438
5.2 Gewerbebetriebe in den Stadtvierteln halten – Münchner Mischung schützen

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 01768
5.3 Perspektive München – Möglichkeiten kommunaler Einflussnahme auf dem Wohnungsmarkt

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04766
5.4 Perspektive München – Bericht zur Fortschreibung der Stadtentwicklungskonzeption

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04420
5.5 Münchner Bevölkerungsbefragung zur Stadtentwicklung

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04661
5.6 Wohnungspolitisches Handlungsprogramm

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04237
5.7 Nachfragen Vorkaufsrecht nach dem BauGB, Tengstraße

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04006
5.8 SWM Baumaßnahme Fernwärme-Projekt Reha Karlstraße – BA 3 (Maxvorstadt)
5.9 Protokoll der öffentlichen Sitzung des Mieterbeirates vom 18.10.2021
5.10 Bescheid Baumfällungen Schellingstr. 145-147

Von den Unterrichtungen unter B 5 wurde Kenntnis genommen.

C Mobilität und öffentlicher Raum
1. Bürger*innenanliegen und Anträge
1.1 Bürger*innenanliegen
1.1.1. Verunreinigungen an der Alten Pinakothek und der Pinakothek der Moderne

Bürgeranliegen vom 20.10.2021
Der UA ist der Auffassung, dass gegen die Verunreinigung etwas unternommen werden soll-
te. Der UA schlägt daher vor, das Schreiben ans KVR weiterzuleiten mit der Forderung, in 
diesem Bereich mehr Mülleimer aufzustellen. Denkbar ist eine kreative Gestaltung der Müll-
eimer, damit Menschen auch optisch aufgefordert werden, ihren Müll dort zu entsorgen. Zu-
stimmung im UA: Einstimmig
Frau Jarchow-Pongratz merkt an, dass das Gelände nicht durch die Städtische Müllabfuhr 
bespielt wird. Es könnten lediglich auf den Gehwegen weitere Mülleimer durch die Stadt auf-
gestellt werden. Dies sollte angeregt werden und zusätzlich auf die Möglichkeiten größerer 
Behälter auf dem Gelände verwiesen werden. Zusätzlich wird im kommenden Frühjahr auch 
das Thema Glasverbot sicherlich im Kunstareal adressiert werden.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

1.1.2 Baustelle Schleißheimer Straße
Bürgeranliegen vom 26.10.2021
Gefährliche Situation für Fußgänger und Radfahrer infolge der Baustelle. Die Situation ist be-
kannt. In der letzten Sitzung wurde ein ähnliches Schreiben bereits an die Stadt weitergelei-
tet. Der UA schlägt vor, das Schreiben an die LH München weiterzuleiten mit der Forderung, 
die Parksituation in diesem Bereich verstärkt zu kontrollieren und zu ahnden. Frau 
Eck wird der Bürgerin in diesem Sinne antworten.
Der UA stimmt einstimmig zu.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

1.1.3 Anliegen Verkehrsberuhigung Sandstraße 32
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Bürgeranliegen vom 27.10.2021
Die Situation in der Sandstraße wurde im UA wiederholt diskutiert. Mittlerweile wurde die Ge-
schwindigkeitsbegrenzung 30 km/h eingeführt. Der Forderung nach Zebrastreifen kann daher
nicht entsprochen werden, da in diesen Zonen dies in der Straßenverkehrsordnung nicht vor-
gesehen ist. Der Forderung nach einer Einbahnstraße folgt der UA nicht, da die Sand-
straße eine wichtige Verbindungsstraße darstellt und eine Einbahnstraße zudem zu höherer 
Geschwindigkeit des Autoverkehrs führt. Eine verstärkte Geschwindigkeitskontrolle in Sand-
straße wird befürwortet. Die Bürgerin wird in der BA-Sitzung anwesend sein und ihr 
Anliegen vortragen. Der UA stimmt einstimmig zu.

 Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt
1.1.4 Nachklapp IAA aus Sicht einer Anwohnerin

Bürgeranliegen vom 06.10.2021
Frau Eck wird antworten mit Verweis auf den verabschiedeten BA-Antrag und den Runden 
Tisch, eingeladen vom OB. Zustimmung im UA: Einstimmig
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

1.1.5 entfällt
1.1.6 Baustelle Nymphenburger Str., ehem. CSU Sitz

Bürgeranliegen vom 18.10.2021
Der UA schlägt vor, das Schreiben an das Mobilitätsreferat weiterzuleiten und zu fordern, 
dass die Baustelleneinrichtung kontrolliert und für die Sicherheit der Fußgänger und Radfah-
rer gesorgt wird. Zustimmung im UA: Einstimmig
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

1.1.7 Parksituation Isabellastraße und Isabella- /Ecke Neureutherstraße
Bürgeranliegen vom 22.10.2021
Chaotische Parksituation, zugeparkte Gehwege, keine Kontrollen – bemängelt der Bürger. 
Der UA schließt sich der Meinung des Bürgers an und schlägt vor, das Schreiben ans KVR 
weiterzuleiten mit der Forderung diesen Bereich verstärkt auf Parkverstöße zu überwachen 
und mit den neuen erhöhten Bußgeldern zu ahnden. Frau Thiele möchte die Ecke Hessstr./
Schwindstraße hierzu aufnehmen und schlägt vor, auch diesen Bereich verstärkt zu kontrol-
lieren und zu ahnden.
Zustimmung im UA: Einstimmig
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

1.2 Anträge
1.2.1 Antrag SPD vom 02.11.2021

Radweg Oskar-von-Miller-Ring
Im UA wird darüber diskutiert, dass dieser Straßenbereich neu geplant wird und es daher 
schwierig ist, vorweg Änderungen vorzunehmen. Da die im Antrag vorgeschlagen en 
Maßnahmen jedoch mit wenig Aufwand möglich sind und das Anbringen eines Verkehrsschil-
des keine großen Kosten verursacht, stimmt der UA für diese Zwischenlösung. Der UA 
schlägt einstimmig Zustimmung zum Antrag vor.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig beschlossen

1.2.2 Antrag SPD vom 02.11.2021
Christbaum am Josephsplatz
Ungeklärt sind Kosten, Kostenübernahme. Zudem werden ökologische Bedenken geäußert. 
Aufstellungsort ist ebenfalls ungeklärt. Der UA schlägt mehrheitlich die Ablehnung des An-
trags vor.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird zurückgezogen

1.2.3 Antrag SPD vom 27.10.2021
Flutlicht im Maßmannpark
Darüber, dass dieses Flutlicht gewünscht wird, besteht im UA Einigkeit. Der UA schlägt vor, 
beim Ortstermin am Montag, den 15.11.2021 im Maßmannpark auch die Frage des Flutlichts 
anzusprechen und möglichst zu klären. Der UA stimmt diesem Vorgehen zu
Bei dem Ortstermin wurde die Frage nach einer besseren Beleuchtung besprochen und von 
allen als sinnvoll erachtet. Eine genaue Ausgestaltung wird besprochen. Da bei dem Nacht-
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spaziergang lediglich kleinere Beleuchtungen angeregt wurden, wird gebeten, nochmals auf 
die Teilnehmenden Referate des Nachtspaziergangs zuzugehen und die entsprechenden 
Flutlichter zu fordern.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird zurückgezogen

1.2.4 Antrag SPD vom 11.11.2021
Bearbeitung des Antrags zur Beschleunigung der Buslinie 153
Im Antrag wird die Beantwortung des Antrags sowie die Umsetzung der vorgeschlagenen 
Maßnahmen gefordert. Im UA wird festgestellt, dass die Beschleunigung der Buslinie 153 be-
schlossene Sache ist und der BA daran nichts ändern oder verzögern sollte. Dass der Antrag
noch nicht beantwortet wurde ist ärgerlich und wird auch so im UA bemängelt. Da es 
sich in dem Antrag um zwei verschiedene Anliegen handelt, aber der UA der Auffassung ist, 
dass die Beschleunigung der Buslinie 153 Vorrang wegen der beschlossenen Verkehrswen-
de haben muss, schlägt der UA mehrheitlich die Ablehnung des Antrags vor.  Es geht um ei-
nen Satz im Antrag der strittig ist.
Der beanstandete Teilsatz („und die vom BA 3 vorgeschlagenen Maßnahmen umzusetzen.“) 
wird von der SPD gestrichen.
Abstimmungsergebnis: Der geänderte Antrag wird mehrheitlich angenommen

2. Entscheidungen und Anhörungen
2.1 Verkehr
2.1.1 Neubau von Lichtsignalanlagen:

a) Gabelsbergerstraße / Oskar-von-Miller-Ring
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt
b) Gabelsbergerstraße / Türkenstraße
Der UA schlägt Zustimmung vor, jedoch unter der Vorgabe, dass an dieser Kreuzung für 
Fahrradfahrende beim Abbiegen mehr Sicherheit gegeben werden muss.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.2 Öffentlicher Raum
2.2.1 Kurfürstenstr. 4, Aufstellen einer neuen Verkaufseinrichtung (Kleiderständer)

Der UA empfiehlt einstimmig Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.2.2 Verbot des Mitführens und des Benutzens von mobilen Audioanlagen ab 20 Uhr
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00120
Aus rechtlichen Gründen ist ein Verbot von mobilen Audioanlagen nicht möglich. Der UA 
schlägt einstimmig Zustimmung zur Vorlage vor.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.2.3 Ludwigstraße 2, StMELF | Anhörungsverfahren für Hoffest im Advent 2021 am 27.11.2021 | 
Anhörungsfrist: 19.11.2021
Das Hoffest wurde vom Veranstalter abgesagt.

2.2.4 Bestellung städtischer Leistungen für Tischtennisplatten am Karl-Stützel-Platz
6.000 Euro aus dem Stadtbezirksbudget
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.3 Gaststätten
2.3.1 Freischankflächenantrag am Parkplatz Schellingstr. 15

Freischankfläche kann nur eingerichtet werden, wenn Parkverbotsschilder angebracht wer-
den, die das Parken vor dem Schanigarten verhindern, da der Busverkehr nicht behindert 
werden darf. Der UA schlägt einstimmig Zustimmung vor
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt

2.3.2 Ausdehnungsantrag FSF, Hiltenspergerstr. 8
Durch den genehmigten Schanigarten gibt es keine Querparker vor der FSF und somit müs-
sen auch die vorgegebenen 2,40 m Restgehwegbreite nicht mehr eingehalten werden. Die 
Restgehwegbreite von 1,60 m ist mit der Vergrößerung der Freischankfläche gegeben. Der 
UA schlägt einstimmig  Zustimmung vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt

2.3.3 Stärkere Polizeipräsenz gegen „Ballermanisierung“
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BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00122
Der UA schlägt einstimmig Zustimmung zur Vorlage vor.
Abstimmungsergebnis: Der Vorlage wird einstimmig zugestimmt

2.3.4 Maßnahmen zum Schutz der Nachtruhe der Anwohner*innen
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00138
Der UA schlägt einstimmig Zustimmung zur Vorlage vor.
Abstimmungsergebnis: Der Vorlage wird einstimmig zugestimmt

2.4 Veranstaltungen
2.5 Aktuelle Sachstandsberichte
2.5.1 Bericht vom Ortstermin Nachtspaziergang am 26.10.21

Es herrschte Konsens, dass die Zuwegungen zu den Sportstätten erleuchtet werden.
Die Beleuchtung wird um 22.00 Uhr ausgeschaltet wegen den Anwohnenden. 
Analog zum Antrag C 1.2.3 wir angemerkt, dass Flutlicht für die Sportstätten gewünscht wird.
Frau Eck schreibt eine Rückmeldung des BAs zum Protokoll
Abstimmungsergebnis: Der Anmerkung der Forderung nach einem Flutlicht wird ein-
stimmig zugestimmt

3. Unterrichtungen
3.1 Bericht über die IAA Mobility 2021

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04525
3.2 Neubau HBF_Vorlage Fahrradparken
3.3 Aufhebung Glasbehältnisverbote zum 29.10.2021 (24 Uhr)
3.4 Theresienstraße - Radfahrstreifen vAO
3.5 Fahrradabstellplätze in der Augustenstr. 116 vAO
3.6 Planfeststellungsverfahren 2. Stammstrecke 3. Planänderung PFA 1
3.7 Straßenbenennung nach Dr. Dr. Franz-Xaver Schweyer
3.8 Neubau HBF, Machbarkeitsuntersuchung zu Fahrradparken Ergänzung
3.9 Unterrichtung über unveränderte Fortführung von Gaststättenbetrieben

a) Dachauer Str. 28, b) Türkenstr. 38
Von den Unterrichtungen unter C 3 wurde Kenntnis genommen.

D Soziales und Bildung
1. Bürger*innenanliegen und Anträge
1.1 Bürger*innenanliegen
1.2 Anträge
2. Entscheidungen und Anhörungen
2.1 Budget

Antragsteller*in: Förderverein Schwindschule e.V.
Maßnahme: Lernförderung und Hausaufgabenbetreuung an der Grundschule an der Schwindstra-

ße vom 06.12.2021 – 02.12.2022
beantragter Zuschuss: 6.660 Euro
UA empfiehlt einstimmig Zustimmung
Herr Mittag enthält sich als Mitglied des Fördervereins der Stimme.
Abstimmungsergebnis: Der Förderung wird einstimmig in voller Höhe zugestimmt

2.2 Budget
Antragsteller*in: Sozialdienst katholischer Frauen München e.V.
Maßnahme: Erklärfilme zum Abbau von Zugangshürden vom 01.01. – 31.12.2021
beantragter Zuschuss: 9.620,60 Euro
UA empfiehlt einstimmig Zustimmung
Vertreterinnen des Sozialdienstes stellen ihr Projekt vor.
Abstimmungsergebnis: Der Förderung wird mehrheitlich in voller Höhe zugestimmt

2.3 Spielen in der Stadt e.V.: 
Planung der Einsätze der POP UPS: mobile Kunst-Spiel-Aktionen 2022 und 2023
UA empfiehlt einstimmig folgendes:
• Kein Einsatz Luftschloss und Pappburg (keine geeignete Straße im Bezirk)
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• Jeweils ein Einsatz Zirkus Pumpernudl in Arnulfpark und Maßmannpark
• Ein Einsatz Tanz die Invasion auf dem Josephsplatz
Die Bestellung gilt für die Jahre 2022 und 2023, so dass insgesamt sechs Einsätze be-
stellt werden.
Gesamtbudget für zwei Jahre: EUR 15,300.-
Abstimmungsergebnis: Die Entscheidung über den Förderantrag wird einstimmig in 
die nächste Sitzung vertagt um noch Fragen an die Antragstellenden zu ermöglichen.

3. Aktuelle Sachstandsberichte
3.1 Herr Lang nimmt an der Nachbarschaftsrunde im D3 am 24.11.21 teil.

4. Unterrichtungen
4.1 Beschluss Planungssicherheit Schul-Kindertageseinrichtungen

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 00688
4.2 Fortschreibung der Münchner Schulentwicklungsplanung

Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 04670
Von den Unterrichtungen unter D 4 wurde Kenntnis genommen.

E Kultur und Demokratieförderung
1. Bürger*innenanliegen und Anträge
1.1 Bürger*innenanliegen
1.2 Anträge
2. Entscheidungen und Anhörungen
3. Aktuelle Sachstandsberichte

Berichte des Unterausschussvorsitzenden
4. Unterrichtungen
4.1 Gesamtstädtisches Konzept für die analoge und digitale Öffentlichkeitsbeteiligung in der Lan-

deshauptstadt München
Von der Unterrichtung unter E 4 wurde Kenntnis genommen.

F BA-Angelegenheiten, Sonstiges und Termine
F 1 BA-Informationsschreiben 05/2020

Durchführung eigener Veranstaltungen
Von dem Schreiben wurde Kenntnis genommen

F 2 Informationsschreiben BA 05 / 2021:
Änderung der Geschäftsordnung, Maskenpflicht, 3 G plus-Vorgaben
Von dem Schreiben wurde Kenntnis genommen

F 3 Kassenbericht
Benennung der Revisor*innen: 
Die SPD benennt Herrn Popp als Revisor.
Die CSU benennt Herrn Mittag als Revisor.
Es kann noch jemand aus der FW /FDP Fraktionsgemeinschaft teilnehmen

F 4 Beauftragter gegen Rechtsextremismus
Die Fraktionssprecher*innen tauschen sich über das Thema aus.
Der TOP wird in die nächste Sitzung vertagt.

Sonstiges und Termine

München, 17.11.2021

gez. gez.

Dr. Svenja Jarchow-Pongratz  Gotsis
Vorsitzende Protokoll



Seite 10


